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PATRIMONIO Monseñor Rico Pavés y la diputada socialista Mamen Sánchez avanzan de cara al “nuevo renacimiento” del monumento P3

TRASPASO___Tras la cesión del Ministerio de Hacienda, trabajará en la concesión con el Obispado   OBJETIVO___
Además de garantizar el futuro del antiguo monasterio y conservar su uso religioso, se impulsará su uso cultural

Reivindicación y
duelo este 25N
Jerez señaló ayer a los culpables de la
violencia machista en un día marcado
por el duelo tras los asesinatos de
María y Cloe P7 y 13 DAVID MARTÍNEZ

■ El Ayuntamiento ya tiene la lista de personas
incluidas en el proceso de estabilización y que
permitirá la incorporación de 93 trabajadores,
muchos de ellos despedidos en el ERE de 2012 P4

Aprobada la lista para
el proceso municipal 
de estabilización

■ La Junta de Gobierno ha concedido licencia
para la construcción de 80 viviendas en la zona
de La Granja Sur divididas en dos bloques y con
una inversión de 4,7 millones de euros P4

Conceden licencia para
construir 80 nuevas
viviendas en La Granja

La UCO apunta al fiscal general
en la filtración de los correos P7

Detenido un joven de 17 años tras matar a una
menor de 15 en Orihuela  �La Fiscalía pide 20

años de prisión para Dominique Pelicot

Vivienda                    P5

Reclaman la
rehabilitación
urgente de
‘Los Pitufos’
Las 68 viviendas son
propiedad de la Junta
de Andalucía

Deportes                  P14

El Xerez CD,
pendiente de
posibles
sanciones
El colegiado recogió
en el acta el insulto
racista a Charaf
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Hace unos días se celebró una mesa
redonda en el Ateneo de la calle
San Cristóbal, para tratar sobre la
candidatura de Jerez a Capital Eu-

ropea de la Cultura. Una cosa importante
a destacar es que ponentes y público rom-
pieron el techo de las reticencias para se-
guir adelante con esta perspectiva de ciu-
dad. Hubo significativos elementos fuerza
que sustentan la candidatura que no se
mencionaron (se pueden reflejar más ade-
lante), pero sobre todo fue muy llamativo
que desde la Universidad no se hiciera re-
ferencia al compromiso del anterior Rec-
tor y el acto de izada de la bandera de la
capitalidad, en el campus de Jerez, como
prueba de compromiso con la ciudad y
con la provincia de Cádiz. Somos las par-
tes que recordamos.

La pelota la sigue teniendo el presiden-
te de la Junta de Andalucía, Moreno Boni-
lla con su gobierno y sus diputados, que
pueden tomar la decisión política de con-
cederle el apoyo a quien todo lo tiene, y no
lo necesita, o al contrario tener la decisión
firme de apostar por el desarrollo (Base
fundamental del proyecto europeo), de
una ciudad importante de Andalucía y de
una provincia con más cultura endógena
que quien la inventó.

Aumentan los creyentes y con ellos las
expectativas y la fuerza ineludible para
impulsar un todos juntos por nuestra ciu-
dad y por el futuro. Pero seguimos tenien-
do debilidades que debemos superar que
necesitan de una reflexión mayor, porque
tienen que ver con la genética y eso resul-
ta más trascendente por la dificultad que
conlleva modificar el ADN. 

Un caso paradigmático de lo anterior es
la no presentación a los medios, y a nos-
otros mismos, del festival internacional
de flamenco más importante que tenemos
es España.

Las escusas, que dicen que hubo, son la
prueba más irrefutable de lo anteriormen-
te expresado. Es decir: ni idea de lo que
llevamos entre manos. Y se corresponde a
lo ya asumido sobre la frivolidad y el mer-
cadeo sensiblero, de escaparte, en el que
vivimos mal. El teatro Villamarta y el Fes-
tival de Jerez, si fuéramos capaces de ver-
lo como vemos tantas cosas que nos des-
lumbran, cuando vamos de viaje por ahí,
tendría un mejor tratamiento del que tie-
ne. Pero bueno, estamos en el camino con
una espuerta de cal ya prevenida a las cin-
co de la tarde.

La tribuna

Llanto por Ignacio
Sánchez Mejía y
por el Festival de
Jerez

Paco Camas

Imagen
del día 

■ El rey Felipe VI visitó ayer por
primera vez el Cuartel General de la
Fuerza Terrestre, ubicado en la
histórica Plaza de España de Sevilla,
donde ha participado en varias
reuniones con jefes y oficiales del
Ejército y donde le rindió honores una
compañía de la Agrupación de Apoyo
Logístico 21, con base en el Cuartel de
Torreblanca de Sevilla.EFE/ JULIO MUÑOZ

El rey Felipe VI,
en Sevilla

cen sino entorpecer el fin común. Cada uno
saca tajada como puede… a bocados, pu-
ñaladas y desencantos, porque ese esper-
matozoide ganador que fuimos en el útero
de nuestra madre no nos deja ver la luz re-
al que ilumina la caverna

Somos los más idiotas del cotarro y aun
así nos recreamos en el consumo, el gasto,
la necedad y el buen vivir que no es más
que trabajar para pagar lo que no necesita-
mos.

Nos parecen locos los que se van- en mi-
tad de la nada- a vivir con placas solares y
lo quesacan de una exigua pensión. Nos
parecen locos, pero no lo son sino nosotros
que pagamos impuestos, hipotecas y gas-
tos tan variopintos y estrambóticos como
trajecitos para los perros o móviles para
lactantes.

Hemos dado la última vuelta de tuerca al
cordón umbilical, solo que no somos cons-
cientes de ello, como los polis locales que
se apalancan en mitad de la carretera pe-
gados a una obra municipal sin saber bien
qué hacen exactamente.

Estamos vestidos de faralaes pero sin Fe-
ria, de nazarenos pero sin Semana Santa y
de buena voluntad con un cuclillo en la
mano para clavárselo a cualquiera que se
mene. Si ya nos da por conducir, estalla la
furia ciega de llegar el primero, entrar en
esa rotonda por donde sea, de beber y con-
ducir, de tomar de todo y conducir, de
aparcar en segunda fila porque yo lo valgo

Aveces me gustaría tener una men-
te plana, sin atajos ni desvaríos.
Mente que calmar con una noticia
falsa, una deriva de manos invisi-

bles y luego un “copia y pega” hasta el fin
de los días. Las mentes simples son dia-
triba de felicidad, de creer idioteces, de
pensar majaradas y aun así estar felices
consigo mismos y atraer a los demás in-
cautos como moscas dopadas de azúcar.
La Política que siempre fue ambición de
lagartosenmascarados, ahora no es más
que acoso y derribo, desacato de necios
contra más necios, nunca de buscar me-
joría para todos. El pueblo está jodido en
su búsqueda de algo que no termina de
encontrar, intentando sacar cabeza, ayu-
darse, nutrirse y gobernarse a pesar de
desbandadas y ruines bulos que no ha-

o de hacer lo que me dé la gana porque lle-
vo una furgoneta o un taxi y estoy trabajan-
do. 

Estamos desandados y fraudulentos, ne-
gados de media vuelta con cabeza abajo,
macrófagos de nuestra propia miseria. Y
aun así, como la instagramer que dice que
es mejor enseñar bajezas que morir de
hambre, levantamos cuello por inercia, en-
señamos tripas defecadas, vómitos recep-
tivos y parafernalia, que no hay como em-
pezar para no poder parar de bajar escale-
ras.

Diría que hemos perdido el norte, pero
mentiría, porque aún hay quien merece la
pena, solo que no se dejan ver entre tanta
bazofia

Hay atardeceres y amanecidas por poco
que observes, hay mares no contaminados,
sonrisas que valen su precio en sueños y
gente que hace por hacer, no por retrans-
mitir, ni ponerse medallas.

Hay verdad y hay muerte, morir y nacer,
empezar y acabar en un mundo que ni
nunca fue para todos, ni posiblemente ja-
más lo sea entre guerras que ya no llenan
portadas y niños que mueren sin que les
hubiera llegado la hora, corazones que se
paran y relojes que nunca lo harán porque
están adheridos a bombas que los prote-
gen de todo mal. En el mercado oficial ya
no valen nada las lágrimas o los suspiros
que antes llenaban páginas entre rimas y
sonetos.

Una feminista en la cocina

Qué me estás
contando

Ana Isabel Espinosa

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

Sánchez realizará una
declaración institucional
■ Dirá que va a reflexionar un
tiempo y dirá que se está atacan-

do a su particular democracia y
que tiene un gobierno limpio,
limpísimo
José Hernández
Estoy expectante, qué dirá el pre-
si? Ufff qué nervios dios mío. Está
noche me costará trabajo dormir.
Cristina Ciria
Institucional, dice el inútil, otra
vez se va a quedar con los ciuda-
danos de las chorradas que va a
decir, otro Zapatero pero al cubo.

Manuel Sánchez
A unos les convencerá y a otros
no. Todo normal en la política.
José Martín
¿Otra cartita dando pena?. “Po-
brecito yo y mi mujer, somos muy
muy honrados, la ultra derecha
es mala malísima, yo soy muy
bueno, estoy bien…,bla,bla,bla”.
Ibl QG Qgla
Dimite sinvergüenza.
Rafa Gonpre

Está investigado, imputado, con-
denado ? Sí tienes pruebas, de-
nuncialo ! Elvi Elvi
Demasiadas personas que prefie-
ren los 700 euros de salario míni-
mo a los 1.000 que cobran ahora,
demasiados pensionistas que
prefieren los 3 euros que le subía
Rajoy a la subida según el IPC y
así va este país lleno de borregos
que van alegremente al matade-
ro. María Alonso 
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Otro 25 de noviembre
‘de luto y morado’ por
las calles de Jerez 
P13

Dimite el hermano
mayor del Santo
Crucifijo de la Salud 
P5

Jerez
PATRIMONIO Monseñor Rico Pavés y la diputada socialista Mamen Sánchez avanzan en trabajar en el “nuevo renacimiento” del espacio

F.C.A.
JEREZ | El Ministerio de Hacien-
da va a traspasar la titulari-
dad de la Cartuja de Jerez al
Ministerio de Cultura, que
posteriormente hará una con-
cesión al Obispado de Asido-
nia-Jerez con el objetivo de
que pueda poner en marcha
los proyectos que tiene pre-
visto, que pasan fundamen-
talmente por abrir el monu-
mento al público en general
“sin perder la esencia de la vi-
da espiritual y religiosa” pero
al mismo tiempo ofreciendo
“una serie de servicios que lo
hagan más atractivo”. El obje-
tivo final no es otro que el de
“proteger y conservar el rico
patrimonio” de todo el con-
junto, que está declarado
Bien de Interés Cultural (BIC). 

Este traspaso es conse-
cuencia de la inquietud del
propio Obispado y va a ser po-
sible gracias a la mediación
de la diputada socialista Ma-
men Sánchez, que este mis-
mo lunes mantuvo una reu-
nión con monseñor Rico Pa-
vés para informarle de la res-
puesta favorable del Ministe-
rio de Hacienda. 

A partir de ahí, el primer
paso consistirá en anular el
convenio que suscribieron en

Mamen Sánchez y monseñor Rico Pavés, ayer, ante la fachada de la iglesia de la Cartuja. VIVA JEREZ

su día el Ministerio de Ha-
cienda y el Obispado de Asi-
donia-Jerez “y algún que
otro procedimiento”. En
cualquier caso, el Ministerio

de Cultura se encuentra ya a
la espera de que la Diócesis
defina las actuaciones que
pretende acometer en la Car-
tuja, incluida una valora-

ción económica de las mis-
mas. 

El obispo de Asidonia-Je-
rez, José Rico Pavés, reiteró
su “firme compromiso” con

la Cartuja, de modo que “si-
ga siendo un referente de es-
piritualidad y cultura”, ad-
virtiendo sin embargo de
que ese objetivo “solo se po-

drá cumplir con la ayuda y el
acuerdo de las administracio-
nes local, autonómica y esta-
tal”. Al mismo tiempo, ha
agradecido a Mamen Sánchez
“sus gestiones ante la direc-
ción de Patrimonio Nacio-
nal”, como entidad propieta-
ria de la Cartuja, y “ante los
ministerios de Hacienda y
Cultura”. 

Existe interés mutuo
La diputada socialista ha va-
lorado por su parte la inten-
ción del Obispado de Asido-
nia-Jerez de apostar “por un
nuevo renacimiento de la Car-
tuja”, admitiendo la necesi-
dad que había de “cambiar
un convenio que es un autén-
tica losa para la Diócesis, por-
que limita mucho la gestión
que se puede hacer del monu-
mento” por una alternativa

que facilite su apertura. 
“Es importante conservar

este lugar con la esencia de la
espiritualidad de la vida con-
templativa, pero también que
sea un lugar abierto para po-
der disfrutar de este patrimo-
nio, de su historia y de su em-
plazamiento”, añadió Mamen
Sánchez, que se ofreció al
Obispado “para poder seguir
ayudando a través del Gobier-
no de España para que esta
joya se convierta en un lugar
de oración, pero también de
encuentro”. La Cartuja se en-
cuentra habitada desde el
mes de septiembre por las
hermanas carmelitas Mensa-
jeras del Espíritu Santo. 

El Ministerio de Cultura toma las
riendas de la Cartuja de Jerez
TRASPASO___Hacienda le cederá la titularidad del conjunto, para después hacer una concesión
al Obispado  OBJETIVO___Se pretende impulsar su uso cultural, pero conservando el religioso

■ ■ Tras la marcha de las
hermanas de Belén, el
Obispado está trabajando en la
apertura de la Cartuja al uso
cultural y de hecho ya hay
visitas guiadas desde finales
de septiembre. Sin embargo,
es evidente que el conjunto no
está preparado para acoger a
un mayor número de
visitantes, entre otras cosas
porque carece incluso de un
espacio de aparcamiento.
Dotar de este tipo de servicios
básicos es a día de hoy uno de
los objetivos del Obispado.
Para ello será necesario
acondicionar parcelas anexas
al antiguo monasterio y
habilitar igualmente vías de
acceso a las mismas. Ese paso
imprescindible se podría dar
ya en estos próximos meses. 

De momento ya hay
visitas guiadas

El obispo reitera su
“firme compromiso”
con garantizar el futuro
del antiguo monasterio

El apunte
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MUNICIPAL El Gobierno ve factible concluir todo el procedimiento antes de que acabe el año

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Ayuntamiento de Je-
rez ya ha aprobado la lista de-
finitiva de personas seleccio-
nadas en el proceso de estabi-
lización de la plantilla muni-
cipal, después de que hasta
tres sentencias de la sala de lo
Social del Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía
(TSJA) hayan atendido los re-
cursos que se presentaron
contra el auto previo que mo-
tivó a su suspensión. El pri-
mer teniente de alcaldesa y
portavoz del Gobierno, Agus-
tín Muñoz, entiende que una
vez se ha levantado esa sus-
pensión y ha sido aprobada la
relación definitiva de perso-
nas seleccionadas es factible
que el procedimiento culmi-
ne antes de final de año, que
era lo inicialmente previsto.

El proceso va a permitir la
estabilización de 911 plazas,
907 como personal laboral fi-
jo y otras cuatro como funcio-
narios. Se da la circunstancia
de que 814 de esas plazas es-
tán ocupadas, mientras que
otras 93 se encuentran vacan-
tes, lo que va a permitir la in-
corporación a la plantilla mu-
nicipal de personas que ac-
tualmente no pertenecen a la
misma.

Y esas vacantes son preci-
samente las que permitirán el
regreso al Ayuntamiento de
un buen número de extraba-

El primer teniente de alcaldesa, Agustín Muñoz, compareciendo ante los medios de comunicación. VIVA JEREZ

Ya hay lista definitiva del
proceso de estabilización
CONSECUENCIA___Va a permitir la incorporación a la plantilla municipal de 93
trabajadores, muchos de los cuales salieron de la misma con el ERE de 2012   

jadores afectados por el ERE
de 2012, que al aportar esa
experiencia previa en la Ad-
ministración local partían
con ventaja a la hora de cu-
brir plazas que no estuvieran
ocupadas.

Una vez publicada esta re-
lación definitiva, las perso-
nas seleccionadas disponen
de un plazo de cinco días na-
turales para que se decanten
por alguna de las plazas, ya
que en muchos casos opta-
ban a varias. Posteriormente

se abrirá otro periodo de 20
días naturales para que estas
personas aporten la docu-
mentación requerida y se fir-
men los contratos.

Por tanto, parece viable
que el proceso pueda culmi-
narse antes del próximo 31
de diciembre, que era la fe-
cha límite que fijaba la Ofer-
ta de Empleo Público ex-
traordinaria de estabiliza-
ción de empleo temporal de
larga duración del personal
funcionario y laboral promo-

vida por el Ayuntamiento al
amparo de la Ley 20/2021 de
28 de diciembre de medidas
urgentes para la reducción de
la temporalidad en el empleo
público.

Esa oferta incluía 911 pla-
zas para el Ayuntamiento y
otras 156 para las sociedades
y fundaciones municipales.
En total se presentaron 3.765
solicitudes -la mayoría de em-
pleados municipales-, si bien
una misma persona podía op-
tar a varios puestos.

MUNICIPAL Sesión de la Junta de Gobierno

JEREZ/F.C.A. | La Junta de Go-
bierno local del Ayuntamien-
to de Jerez ha otorgado licen-
cia de construcción de una
promoción inmobiliaria de 80
viviendas, dividida en dos
edificios, en la calle María de
Xerez, en la zona de La Granja
Sur. El presupuesto de ejecu-
ción material de estas obras
asciende a 4,7 millones de eu-
ros. La actuación va a ser pro-
movida por la mercantil Se-
deño y Cerrudo S.L., siendo el
plazo de inicio de seis meses y
de 24 el de ejecución de los
trabajos. 

El proyecto, de un único vo-
lumen edificatorio, propone
dos edificios idénticos, cada
uno de ellos con dos núcleos
de comunicaciones conecta-
dos por pasarelas y conecta-
dos en la planta baja. Se pro-
yectan 80 viviendas en total,
de entre uno y cuatro dormi-
torios. La promoción inmobi-
liaria contará además con 82
garajes, 80 trasteros y zonas
comunes con piscina privada. 

En paralelo, la Junta de Go-
bierno local ha aprobado la li-
cencia de parcelación de una
finca situada en el sector 26
de La Milagrosa que irá desti-
nada a la construcción de un
complejo inmobiliario con al-
rededor de 4.000 metros cua-
drados de superficie. En este

caso, la promoción que se
proyecta estará integrada por
20 viviendas de tipo dúplex,
destinándose además una
parcela a espacio libre común
privado. 

Por otro lado, se han apro-
bado tres proyectos de repa-
raciones varias en estancias
del palacio de Villapanés,
Claustros de Santo Domingo y
la Sala Pescadería Vieja. Es-
tas tres actuaciones fueron
dictaminadas favorablemen-
te por la Comisión Local de
Patrimonio Histórico en su
sesión de la semana pasada y
“reflejan el compromiso que
tiene el Gobierno de seguir in-
virtiendo en la mejora del pa-
trimonio histórico artístico”. 

Asimismo, se han aproba-
do las obras de reparación y
mantenimiento del puente de
acceso a Mesas de Santa Rosa
desde el Parque Empresarial
Norte al objeto de subsanar
las deficiencias y las fisuras
existentes y mejorar la accesi-
bilidad. Su presupuesto es de
28.569 euros. En materia ur-
banística, también se ha
aprobado la propuesta de ad-
judicación de las obras de
mejora y restitución del par-
que infantil de la urbaniza-
ción Renfurbis, por importe
de 33.436 euros. 

La Junta de Gobierno local
ha adjudicado finalmente a la
entidad LuxhomeBild S.L. la
finca de la calle Naranjas so-
metida a un procedimiento de
venta forzosa por un importe
de 161.105 euros. Tal y como
ya adelantó este medio, en
esa finca se construirán diez
viviendas.

Licencia para 80
nuevas viviendas en
la zona de La Granja
La promoción se va a
dividir en dos bloques,
requiriendo una
inversión aproximada
de 4,7 millones de euros

4 MARTES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2024 viva
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COFRADE Por “cuestiones personales” VIVIENDA El PSOE pide recurrir a fondos europeos para las obras VECINAL

Mamen Sánchez se reunió con los vecinos afectados para preocuparse por su situ ción. VIVA

Jerez  |

B.GARCÍA | “No es solo que los
suelos estén levantados, los
azulejos caídos, las paredes
agrietadas y rajadas por la
humedad, o   los  techos se
empiecen a abrir. No es solo
que las almohadas estén cho-
rreando, las camas apulgara-
das, las ropas se las tengan
que poner húmedas”. “Fun-
damentalmente se trata de
que los vecinos de “los Pitu-
fos” no pueden vivir en esas
malas condiciones donde su
salud física y mental se están
viendo  afectada seriamente.
Personas mayores y niños con
asma, bronquitis, alergias a
la húmedad”.

Así se ha expresado la di-
putada y concejal  socialista
Mamen Sánchez, que pide a
Moreno Bonilla una rehabili-
tación urgente para las vi-
viendas popularmente cono-

cidas como“los Pitufos” en la
Plaza José Maria Lara.

Mamen Sánchez ha vuelto
a visitar a los vecinos de esa
barriada, y comenta que “ca-
da  vez que voy las condicio-
nes de habitabilidad son peo-
res, por eso se hace necesario
que la Junta de Andalucía in-
vierta en hacer una envoltura
térmica de muros, techos,
suelos, ventanas y puertas,
que permitan a estos vecinos
vivir en condiciones de salu-
bridad”.

La diputada recuerda que
las 68 viviendas de la Plaza
Jose María Lara son propie-
dad de la Junta de Andalucía,
que hace cuatro  años  realizó
una obra de aislamiento so-
bre una bolsa de agua que es-
tá debajo de las viviendas y
que eleva su nivel cuando
llueve. 

"Las obras no han tenido
un resultado positivo y lo que
han hecho es empeorar mu-
cho mas las condiciones de
humedad de los vecinos. Los
vecinos llevan cuatro años pi-
diendo una  solución  a su si-
tuación habitacional y desde
el Grupo Socialista se han lle-
vado iniciativas al  Parlamen-
to de Andalucía,   pero no ha-
cen nada".

Sánchez ha anunciado que
“el parlamentario  Rafael
Márquez ha presentado una
enmienda a los presupuestos
de la Junta para que se aco-
meta esta obra tan necesaria,
y que se puede  cofinanciar
con  líneas abiertas de Fondos
Europeos  para la rehabilita-
ción de edificios en que mejo-
ren su  eficiencia energética y
se proteja  de las filtraciones
de agua y de humedad”.

Reclaman la rehabilitación
de los bloques de Los Pitufos

Montealegre
insiste en la
pasarela
peatonal a
Vallesequillo

JEREZ | Los concejales del Gru-
po Municipal Socialista, Ma-
men Sánchez, José Antonio
Díaz y Jesús Alba , han mante-
nido un encuentro con repre-
sentantes vecinales de la ba-
rriada de Montealegre, en el
transcurso del cual se han
tratado diferentes asuntos de
interés para los vecinos de es-
ta zona.

La principal demanda es la
construcción de una pasarela
peatonal que permita conec-
tar Montealegre con Vallese-
quillo, superando la barrera
que supone el actual trazado
ferroviario.

“Nos hacemos eco de la pe-
tición vecinal tanto de Monte-
alegre como de Vallesequillo,
dos barrios de Jerez que están
separados por las vías del
tren y que reclaman la cons-
trucción de una pasarela pea-
tonal, que mejoraría la movi-
lidad y la integración de los
residentes en estas barria-
das”, ha expresado Díaz.

“El gobierno de Pelayo tie-
ne una gran oportunidad de
responder con este proyecto
histórico que demandan y rei-
vindican los vecinos”, apun-
tan desde el PSOE, que va a
presentar un escrito para que
el Ayuntamiento incluya la-
construcción de la pasarela
peatonal entre Montealegre y
Vallesequillo como uno de los
proyectos a financiar desde
los fondos del Plan EDIL, que
consiste en un plan de actua-
ciones financiado con fondos
europeos y destinado a los
ayuntamientos.

Francisco C.Aleu
DATA | Rafael Jorge Racero ha
dejado de ser hermano mayor
de la Hermandad del Santo
Crucifijo de la Salud, después
de que presentara su renun-
cia al cargo “por cuestiones
personales” y haya sido acep-
tada por la delegación dioce-
sana de Hermandades y Co-
fradías.

Desde el propio Obispado
se ha procedido al nombra-
miento del hasta ahora te-
niente hermano mayor, Dio-
nisio Valencia Benítez, como
nuevo hermano mayor, con la
misión de hacer cumplir “lo
dispuesto en la normativa
diocesana”.

Esa normativa especifica
que el teniente hermano ma-
yor asume el cargo de herma-
no mayor “de forma interina”
y por un periodo de cuatro
meses, debiendo convocar en
dicho periodo un nuevo cabil-
do de elecciones.

Rafael Jorge Racero accedió
al cargo de hermano mayor
en junio de 2018, siendo ree-
legido cuatro años después.

Por tanto, este pasado verano
traspasó el ecuador de su se-
gundo mandato.

La renuncia fue comunica-
da a la mesa de hermandad y
a la junta de gobierno el pasa-
do viernes 15 de noviembre,
dándose traslado de la misma
a continuación al director es-
piritual de la cofradía, Luis
Piñero Carrasco.

El martes 19, el entonces
hermano mayor se despidió
de los oficiales de su junta de
gobierno, entregando la re-
nuncia por escrito a efectos
de que el secretario la remitie-
se a la delegación diocesana
de Hermandades y Cofradías,
que ya ha aceptado esa dimi-
sión.

La junta de gobierno ha
agradecido públicamente la
“innegable dedicación” y el
“cariño” mostrado en todo
momento a la hermandad por
Rafael Jorge Racero, elevando
“oraciones al Santo Crucifijo
de la Salud para que guarde
siempre a él y a toda su fami-
lia bajo su eterna mirada de
misericordia”.

Dimite el
hermano
mayor del
Santo Crucifijo
PROCESO___La renuncia al cargo de
Rafael Jorge ha sido ya aceptada por
la Delegación de Hermandades 



La Junta pide
bonificar el
impuesto a las
energéticas si
se implanta

SEVILLA. EUROPA PRESS | La conse-
jera de Economía, Hacienda
y Fondos Europeos, además
de portavoz del Gobierno
andaluz, Carolina España,
ha pedido poder bonificar el
impuesto a las energéticas si
finalmente se implanta. “Ya
está bien de tanta inseguri-
dad jurídica”, lamentó.

Así lo señaló en el último
panel sobre Crecimiento
económico y desarrollo em-
presarial del foro organiza-
do por Europa Press Anda-
lucía hacia el futuro.

España criticó que el Go-
bierno central quiera “per-
manentemente ahuyentar la
inversión” y reclamó para
Andalucía la misma posibi-
lidad que se le da a País Vas-
co de modular y bonificar
este impuesto. “Ya está bien
de privilegios y decisiones a
determinados territorios”,
lamentó. “Que sepan los in-
versores que nosotros va-
mos a alzar la voz, como ha-
ga falta. Si hay que imponer-
lo desde un punto de vista
jurídico y legal, lo haremos,
lo recurriremos. Si hay que,
desde un punto de vista po-
lítico, plantear todo tipo de
iniciativas en el Parlamen-
to, la haremos. Y si desde un
punto de vista social tene-
mos que movilizar a las pro-
vincias más afectadas, que
serían Cádiz y Huelva, lo ha-
remos también”, detalló.

ESTADÍSTICAS

Actualidad AL PROYECTO DE LEY

Vox presenta casi
mil enmiendas a
los presupuestos

ANDALUCÍA
El grupo parlamentario Vox ha presentado un total de 918 enmien-
das parciales al proyecto de ley de Presupuesto de la Junta para 2025
dirigidas principalmente a “mejorar” los servicios públicos,  como la
atención sanitaria, la educación, la dependencia, así como el sector
primario, el sector industrial y también la natalidad y la familia, y co-
mo “oposición frontal” al modelo de gestión del Gobierno andaluz.

ECONOMÍA Sanz aseguró que “el objetivo es que Andalucía sea la comunidad autónoma con menos burocracia de España”

El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, interviene en el foro Andalucía hacia el futuro. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP

SEVILLA. EUROPA PRESS | El conse-
jero de la Presidencia, Inte-
rior, Diálogo Social y Simplifi-
cación Administrativa de la
Junta de Andalucía, Antonio
Sanz, anunció ayer que, “en
las próximas semanas” la
Junta presentará “un nuevo
paquete potente” de medidas
de simplificación administra-
tiva en Andalucía, e impulsa-
rá una “reorganización” de su
Unidad Aceleradora de Pro-
yectos.

Así lo adelantó el consejero
durante su intervención en la
inauguración de la cuarta edi-
ción de las jornadas Andalu-
cía hacia el futuro, organiza-
das por la agencia Europa
Press Andalucía en Sevilla en
colaboración con la Funda-
ción Cajasol, y con el patroci-
nio de Acerinox, Atlantic
Copper, CEU, Coca Cola Euro-
pacific Partners, Cox, Ence,
Endesa, Fujitsu, Heineken,
Ikea, Moeve y Naturgy.

En el marco de este en-
cuentro, además, Antonio
Sanz también avanzó que,
“antes de que acabe el año,
en diciembre”, la Junta pon-
drá en marcha su “Estrategia
de emprendimiento digital y
transformación digital de las
pymes para que el impulso
económico llegue también a
través de la digitalización a la
mejora de la actividad econó-

mica y la potenciación del pa-
pel de nuestras empresas”.

Antonio Sanz defendió
que, hoy en día, “Andalucía
es motor de la transformación
digital en España”, y destacó
que la Junta prevé invertir
“mil millones de euros en di-
gitalización de aquí al 2027”,
de los que ya ha invertido
500, y está impulsando “polí-
ticas muy importantes en ma-
teria de digitalización” como
“un plan de capacitación di-

gital para que nadie quede
atrás y corrijamos la brecha
digital”, dotado con 185 mi-
llones de euros.

Nueva ley digital
Todo ello, siguió explican-

do Antonio Sanz, lo hará la
Junta “en el marco de la nue-
va Ley de Andalucía Digital”,
que espera que sea “aproba-
da en el 2025” y que será “pio-
nera”, así como “la única ley
que, además de hablar de tec-

nología, va a ofrecer derecho
y garantía a los ciudadanos
para la vida digital”, abundó.

El consejero puntualizó
que “el otro eje sobre el que va
a pivotar” la acción de la Jun-
ta durante el próximo año
2025 va a ser el de la simplifi-
cación administrativa, y al hi-
lo aludió al Plan Andalucía
Simplifica, ya puesto en mar-
cha y que “está significando
ya un serio revulsivo para fa-
vorecer la agilidad adminis-

trativa y también la reducción
de trámites”.

“Nuestro objetivo es que
Andalucía sea la comunidad
autónoma con menos buro-
cracia de España”, aseveró
Antonio Sanz, que en ese
punto anunció que “en las
próximas semanas vamos a
volver a presentar un nuevo
paquete potente de simplifi-
cación administrativa” para
“ofrecer un nuevo impulso a
la simplificación administra-
tiva y la reducción de la buro-
cracia”.

Además, anunció una “re-
organización” de la Unidad
Aceleradora de Proyectos de
la Junta, y en ese marco avan-
zó que va a “incorporar a la vi-
vienda como un sector que
hay que agilizar de manera
fundamental, reduciendo trá-
mites y agilizando los plazos”
para así también reducir “el
coste de la vivienda”.

De igual modo, Sanz com-
prometió un “impulso” desde
la Junta a “un sector funda-
mental donde Andalucía está
llamada a ser la capital euro-
pea del audiovisual”, y desde
esa premisa la Junta va a “in-
corporar la industria audiovi-
sual a la Unidad Acelerada de
Proyectos, porque será ger-
men de grandes inversiones,
de riqueza y empleo”, remar-
có.

La Junta anuncia que presentará nuevas
medidas de simplificación administrativa
IMPULSO DIGITAL__ Asimismo prevé la puesta en marcha de su estrategia de emprendimiento y
transformación digital de las pymes para “conseguir potenciar del papel de nuestras empresas”
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URBANISMO  que es el mayor número de infracciones gestionadas en toda la historia por la Inspección de la Junta de Andalucía

Precintadas cerca de 500 parcelas ilegales por
construir sobre suelo rústico en lo que va de año
SEVILLA. EUROPA PRESS | La conse-
jera de Fomento, Articula-
ción del Territorio y Vivien-
da, Rocío Díaz, destacó ayer
la apuesta por la labor ins-
pectora con la llegada del Go-
bierno de Juanma Moreno pa-
ra “hacer cumplir la legali-
dad urbanística”, y defendió
que, “frente a la ausencia to-
tal de precintos de anteriores
gobiernos, la Consejería ha

realizado cerca de 500 en lo
que llevamos de 2024” por
construir sobre suelo rústico.

Díaz, que inauguró ayer la
jornada de formación de la
sección de Medio Ambiente
del Ministerio Fiscal y la Ins-
pección de Ordenación del
Territorio y Urbanismo de la
Junta , resaltó el empeño del
Gobierno andaluz para que la
ciudadanía “sea consciente

de que no se puede construir
en cualquier sitio” y que “hay
que velar por el buen uso del
territorio”.

En cuanto a la anterior ci-
fra de precintos, afirmó que
es la más alta alcanzada en la
historia por la Inspección de
la Junta de Andalucía, que ha
ido incrementado este tipo de
intervenciones. “Sólo en es-
tos tres últimos años se han

paralizado 1.240 infracciones
graves en suelo rústico”, aña-
dió.

Estas jornadas suponen,
según la titular de Fomento,
una magnífica oportunidad
para ahondar en los cambios
normativos introducidos con
la Ley de Impulso para la Sos-
tenibilidad del Territorio y su
Reglamento. Unos cambios
que “buscan la sostenibili-

dad social, ambiental y eco-
nómica”. Además, hizo hin-
capié en la necesidad de que
“todos cumplamos con la le-
galidad territorial y urbanís-
tica”.

Rocío Díaz remarcó que la
esta ley introdujo el concepto
de disciplina territorial con el
que “ahora la Junta puede ac-
tuar de manera directa frente
a las infracciones de mayor
impacto sobre el territorio”.
También señaló otros cam-
bios implantados como la
descentralización de la ins-
pección, la consolidación y
ampliación del cuerpo de
inspectores y la creación del

cuerpo de subinspectores.
Igualmente, mencionó la

aprobación el pasado mes de
agosto del Plan General de
Inspección Territorial y Urba-
nística 2023-2026, que esta-
blece las líneas prioritarias
de actuación, que se centran
en el control de las parcela-
ciones irregulares en suelo
rústico y la protección del es-
pacio litoral y los suelos pre-
servados.

Gracias a estas medi-
das,afirmó Rocío Díaz, se es-
tá logrando “revertir la situa-
ción de indisciplina urbanís-
tica que nos encontramos en
2019”.
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VIOLENCIA MACHISTA La menor había roto la relación con el presunto asesino hacía unos días

ALICANTE. EFE | Un joven de 17
años ha sido detenido como
presunto autor del asesinato
de una joven de 15 años la no-
che del domingo en la costa
de Orihuela (Alicante).

Según informó ayer la
Guardia Civil, el arrestado es,
al parecer, la expareja de la
víctima mortal, Cloe, una jo-
ven española a la que su her-
mano encontró con un corte
en el cuello en torno a las
20:40 horas y la trasladó en
estado grave al hospital de
Torrevieja, donde murió poco
después.

Al parecer, la menor había
roto la relación con el presun-
to asesino hacía unos días y
no existían denuncias por
malos tratos, según fuentes
próximas a la investigación.

La captura del supuesto
asesino machista se produjo
en torno a las 23:30 horas.

La investigación del caso
corre a cargo del Equipo de
Mujer y Menores (EMUME) de
la Comandancia del instituto
armado de Alicante, que ya
ha dado cuenta de lo ocurrido
tanto a la Fiscalía de Menores
de Alicante como al juzgado
de guardia de Orihuela.

La Delegación del Gobierno
contra la Violencia de Género
señaló, en un mensaje publi-
cado en la red social X, que re-
caba datos de este asesinato
por presunta violencia ma-
chista.

De confirmarse su natura-
leza machista, se trataría de
la primera menor de edad
asesinada por su expareja en

este 2024, en el que 40 muje-
res han sido víctimas de vio-
lencia machista, según infor-
ma la Delegación del Gobier-
no contra la Violencia de Gé-
nero en su página web, en la
que destaca que actualmente
no hay ningún caso en inves-
tigación.

Desde el 1 de enero de 2003
se suman 1.285 víctimas mor-
tales por violencia de género.

Precisamente ayer, 25 de
noviembre, se conmemoraba
el Día Internacional de la Eli-
minación de la Violencia con-
tra la Mujer con diversos actos
institucionales y con mani-
festaciones en muchas ciuda-
des, entre ellas Madrid, don-
de, por tercer año consecuti-
vo, el feminismo marcha por
separado, aunque por la mis-

ma causa.
El 016 atiende a todas las

víctimas de violencia machis-
ta las 24 horas del día y en 53
idiomas diferentes, al igual
que el correo 016-onli-
ne@igualdad.gob.es; tam-
bién se presta atención me-
diante WhatsApp a través del
número 600 000 016, y los
menores pueden dirigirse al
teléfono de la Fundación
ANAR 900 20 20 10.

En una situación de emer-
gencia se puede llamar al 112
o a los teléfonos de la Policía
Nacional (091) y de la Guardia
Civil (062), y en caso de no po-
der llamar se puede recurrir a
la aplicación ALERTCOPS,
desde la que se envía una se-
ñal de alerta a la Policía con
geolocalización.

Detenido un joven de 17 años tras
matar a una menor de 15 en Orihuela

Actualidad   | España  |     Mundo

FRANCIA La máxima pena posible por violación

AVIÑÓN. EFE | La Fiscalía pidió
ayer penas de entre 4 y 20
años de cárcel para una pri-
mera serie de 21 acusados
en el caso de Gisèle Pelicot,
la mujer violada entre 2011 y
2020 por decenas de hom-
bres en estado de incons-
ciencia por los ansiolíticos
que le administraba el que
era entonces su marido para
abusar de ella. 

La solicitud de condenas
va de los 4 años por agresión
sexual en reunión, como en
el caso de Joseph C., un
hombre de 69; hasta la pena
máxima por violación de 20
años a los que se enfrenta
Dominique Pelicot, de 71
años, que ha confesado ser
el urdidor de todo el plan
para someter a la víctima a
agresiones sexuales múlti-
ples y continuadas durante
casi 10 años. 

Estos hechos se produje-
ron siempre sin el consenti-
miento de la víctima, al es-
tar bajo sumisión química
por las altas dosis de somní-

feros que Dominique Pelicot
le administraba a escondi-
das.

El fiscal del Tribunal de
Apelación de Aviñón, Fran-
çois Mayet. quiso dejar claro
que “Gisèle Pelicot fue redu-
cida a un objeto. El consenti-
miento no estuvo presente ni
antes ni durante el acto”.

La fiscal Laure Chabaud
pidió la pena máxima para
Dominique Pelicot “con la
mayor convicción”, y lo justi-
ficó por la psicología de este
delincuente: un hombre per-
verso, egocéntrico, perturba-
do, con múltiples desviacio-
nes sexuales a las que no pu-
so “ningún límite” y que lle-
vó a cabo sin el consenti-
miento de la víctima.

Jean-Pierre Maréchal, el
único que jamás tocó a Gisè-
le Pelicot, podría recibir una
condena de 17 años de cár-
cel, al replicar con su mujer
los mismos métodos que le
enseñó Dominique Pelicot,
que también la violó varias
veces.

La Fiscalía pide 20
años de prisión para
Dominique Pelicot

Grupos de mujeres participan en la manifestación convocada por la Comisión 8M en Madrid. EFE/ JUANJO MARTIN

Miles de
personas
marchan por el
25N en España
REDACCIÓN. EFE | Miles de perso-
nas han recorrido las calles de
numerosas ciudades, de Bar-
celona a Toledo, Valencia o
Sevilla, pasando por Madrid,
en el Día Internacional contra
la Violencia contra las Muje-
res, que suma ya 41 víctimas
en España, a la espera de con-
firmar un último crimen, el de
una adolescente de 15 años. El
lema escogido este 25N ha si-
do que la vergüenza cambie
de bando, con el caso Pelicot -
la mujer que fue drogada por
su marido para que decenas
de hombres la violaran- como
telón de fondo.

REY JUAN CARLOS Los hechos denunciados se habrían cometido después de su abdicación

Exmagistrados y exfiscales presentan una
querella contra el rey emérito por delitos fiscales
MADRID. EFE | Un grupo de ma-
gistrados y fiscales jubila-
dos han presentado una
querella contra el rey eméri-
to por delitos contra la Ha-
cienda Pública que podrían
haberse cometido en las de-
claraciones tributarias co-
rrespondientes a los años

comprendidos entre el 2014 y
el 2018.

La querella se interpone
ante la Sala Segunda del Tri-
bunal Supremo, por conside-
rar que existen elementos su-
ficientes para constatar la
existencia de delitos contra la
Hacienda Pública entre los

años 2014 y 2018.
Los hechos denunciados se

habrían cometido, presunta-
mente, después de la abdica-
ción de Juan Carlos I, lo que
supone la pérdida de la de in-
violabilidad que le han otor-
gado los tribunales españoles
al interpretar el texto consti-

tucional.
Entre los querellantes figu-

ran José Antonio Martín Pa-
llín, magistrado jubilado del
Supremo y fiscales antico-
rrupción retirados, como
Carlos Jiménez Villarejo y Jo-
sé María Mena, además de
periodistas y filósofos.

FISCALÍA Le acusa de filtrar la denuncia

La UCO apunta al fiscal
general en la filtración
de los correos
NUEVA YORK. EFE | La Unidad Cen-
tral Operativa (UCO) de la
Guardia Civil considera que
existe una “participación pre-
eminente” del fiscal general
del Estado, Álvaro García Or-
tiz, en la filtración de los co-
rreos que denunció Alberto
González Amador, pareja de
la presidenta madrileña, Isa-
bel Díaz Ayuso, sobre su pacto
por fraude fiscal con la Fisca-
lía. Se trata de una de las prin-
cipales conclusiones que re-
coge el informe sobre el mate-
rial incautado en el despacho
de la fiscal provincial de Ma-
drid, Pilar Rodríguez, al que
ha tenido acceso EFE, una vez
que el magistrado del Tribu-
nal Supremo, Ángel Hurtado,
ha alzado el secreto del suma-
rio de dicho informe.

Los agentes apuntan a la
“participación preeminente
del fiscal general en los he-
chos que, finalmente, deriva-

ron en la filtración investiga-
da” tras analizar los mensajes
intercambiados entre Rodrí-
guez y García Ortiz entre los
días 8 y 14 del pasado mes de
marzo.

El día 8, Rodríguez, a peti-
ción del fiscal general, le tras-
lada toda la documentación
de la denuncia contra Gonzá-
lez Amador, de la que existe
una “primera filtración” a la
prensa el día 12 en elDiario.es,
“supuestamente realizada
por la Fiscalía General”, y que
“desvela que existe una inves-
tigación” por un presunto de-
lito fiscal. Al respecto, el infor-
me advierte de que, a tenor de
las horas y de la información
publicada por este diario, con
extractos de la denuncia origi-
nal e informes de Hacienda,
“la prensa disponía de la de-
nuncia contra González Ama-
dor antes que el propio intere-
sado”.
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MADRID. EFE

L as ofertas que ya se anuncian so-
bre cientos de productos para la
campaña del Black Friday han
desatado este año la emoción del

consumidor por comprar a precios reba-
jados, lo que disparará el gasto medio
previsto y, como consecuencia, las ven-
tas.

Es tal la euforia efervescente, en la
frontera con la compra compulsiva, que
los comercios vuelven un año más a ade-
lantar sus ofertas y dejan la campaña
abierta antes del día 29-N: Amazon ya pu-
blica ofertas desde el pasado jueves,
otros muchos comercios desde ayer, ofre-
cerán productos a precios rebajados y al-
gunos, incluso, llevan así todo el mes de
noviembre.

Al mismo tiempo que se extiende en el
calendario el Black Friday, se multipli-
can diferentes estudios que analizan lo
que ya es un fenómeno sociológico.

La tecnológica Honor asegura que el 18
% de los consumidores se siente abruma-
do por la cantidad de ofertas en estas fe-
chas, en tanto que la consultora KPMG re-
vela en su informe que un 30 % no com-
prará.

Sin embargo, la corriente consumista
resulta imparable a tenor de la encuesta
de la tecnológica a 9.000 adultos: el 71 %
de los consultados admite que no pueden
resistirse a una buena oferta, con 1 de ca-
da 3 “emocionados” por el Black Friday.

El informe de KPMG añade que se espe-
ra un aumento de entre el 18 % y el 24 %
en las ventas en comparación con el pe-
riodo de ofertas de 2023, con una partici-
pación del 70 % de los consumidores.

Elogia apunta a que el 87 % de sus en-
cuestados tiene pensado comprar duran-
te el próximo Black Friday y otro estudio,
el de Aladinia.com, asegura que compra-
remos una media de cinco productos y
gastaremos algo más que el año pasado.

Para la plataforma Miravia, el gasto de
los españoles se disparará un 53 % en el
Black Friday y un 142 % en Navidad, si
bien Idealo señala en su estudio que tan
sólo 3 de cada 10 encuestados planean
gastar más dinero que el año pasado en
estas fechas.

El dato previsto del gasto medio por
persona también fluctúa en función de
cada encuesta, desde los 345 euros (un 21
% más que en 2023) de KPMG, los 150 eu-
ros previstos por Miravia o los 206 euros
vaticinados por Elogia.

Adelantar compras navideñas
En lo que todos los estudios coinciden es
en que el Black Friday supone una palan-

Crece este año la euforia por comprar
en el ‘Black Friday’ y se dispara el gasto

Actualidad   | España  |

A FONDO

UN CALENDARIO AMPLIADO___Es tal el entusiasmo efervescente, en la frontera con la compra compulsiva,
que los comercios vuelven un año más a adelantar sus ofertas y dejan la campaña abierta antes del día 29-N

ca para adelantar las compras navide-
ñas.

Miravia concluye que 8 de cada 10 es-
pañoles (80 %) utilizarán los descuentos
del viernes negro para adelantar las com-
pras navideñas; Aladinia fija el mismo
porcentaje en su estudio e Idealo asegura
que “prácticamente” 7 de cada 10 espa-
ñoles aprovechan para comprar los artí-
culos que llevan siguiendo durante me-
ses.

En cuanto a las plataformas multipro-
ducto, un análisis de Semrush destaca la
“importancia creciente” de estos últimos
e Idealo asegura que casi la mitad de los
españoles (43 %) tienen pensado hacer
sus compras exclusivamente en línea en
esta fecha de descuentos.

La clasificación hecha por Semrush es-
tá encabezada por Amazon.es, con 171,9
millones de visitas en España para el
Black Friday; seguida por Aliexpress, con

68,2 millones; El Corte Inglés, con 23,3
millones; y Media Markt (17 millones).

Los productos más buscados
El vestido y el calzado (50 %) y los dispo-
sitivos electrónicos (54 %) son los más
buscados para Idealo en el Black Friday,
lo que coincide con los datos de la Aso-
ciación Española de Codificación Comer-
cial (Aecoc), que reflejan que dos tercios
de los españoles planea comprar moda,
tecnología o productos de cuidado perso-
nal durante este periodo.

Al tiempo, crecen la desconfianza por
la veracidad de las rebajas, la logística y
el empleo.

Hasta 7 de cada 10 no creen en los des-
cuentos, según Idealo, pero un 88,3 % de
los encuestados por este portal compra-
rán si ven que la oferta es lo suficiente-
mente buena.

Por ello, la logística incrementará no-

tablemente el número de envíos durante
la campaña, hasta cifras récord.

La compañía FedEx señala que las en-
tregas diarias durante el Black Friday en
España crecerán hasta los 8,1 millones
este año, frente a los 6,9 millones de 2023,
mientras que la patronal UNO prevé que
la logística gestionará entre el Black Fri-
day, el Ciber lunes y Navidad un 7,1 %
más de envíos que en el mismo periodo
de compras de 2023, hasta completar una
previsión de 115 millones de repartos. ■

Amazon ya
publica
ofertas desde
el pasado
jueves, otros
muchos
comercios
desde hoy
ofrecerán
productos a
precios
rebajados y
algunos,
incluso,
llevan así
todo el mes
de noviembre

‘‘
El informe de
KPMG añade
que se espera
un aumento de
entre el 18 % y
el 24 % en las
ventas en
comparación
con el periodo
de ofertas de
2023, con una
participación
del 70 % de los
consumidores

REDACCIÓN | Los resultados del estudio Ra-
diografía de las compras de los españo-
les en el periodo más comercial del año,
publicado por Miravia, mercado digital
perteneciente al grupo Alibaba. reflejan
que el 85 % de los españoles tiene pensa-
do realizar alguna compra en el Black
Friday o viernes negro, con un gasto me-
dio por persona de 150 euros, un 53 %
más respecto a un mes de actividad co-
mercial normal, siendo los hombres
aquellos que más gasten (un 10 % por
encima de las mujeres). Por segmentos
de edad, los zetas -entre 18 y 30 años- y
los millennials -entre 31 y 43- son los que
muestran más entusiasmo por las pro-
mociones y ofertas, con el 86 y el 82 %,
respectivamente.

Más de seis de cada diez españoles
afirma que la campaña de descuentos
previa a la Navidad, que incluye el vier-
nes negro, es el período de compras en el
que realiza un mayor gasto, seguido de
las rebajas de enero (27 %) y las de vera-
no (8%). En cuanto a la motivación de
compra, los principales motores son
adelantar los regalos navideños (40 %),
adquirir productos que se necesitan y a
los que normalmente no se puede acce-
der por su precio (35 %), y darse un ca-
pricho (20 %). Sólo el 5 % realiza acopio
de productos de primera necesidad.

El método de pago favorito en canales
online en campañas como el viernes ne-
gro sigue siendo la tarjeta de crédi-
to/débito. Los zetas son los que más
apuestan por Bizum, mientras que los
millennials recurren más a los métodos
de pagos en plazos. ■          

El gasto medio se
dispara a 150
euros durante
el ‘viernes negro’

Un escaparate muestra el descuento de algunas prendas con motivo del ‘Black friday’. EFE



vivaMARTES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2024 9



Extra GRANADA

El Hocus Pocus se
consolida como
referente en magia

REDACCIÓN | Alrededor de 10.000 personas han respaldado este año
las propuestas del Festival Internacional Mágico de Granada Ho-
cus Pocus, que en su 23 edición se ha consolidado como un refe-
rente pionero en el sector por innovación y diversidad. La apuesta
por un cambio de formato ha aumentado el número de galas prin-
cipales y ha doblado sesiones.

pondrán de una guía didácti-
ca y formación para que pue-
dan acompañar a los alum-
nos en esta actividad.

De hecho, las proyecciones
se acompañarán de debates
previos y posteriores a la vi-
sualización y contarán con la
participación de directores,
guionistas, actores, técnicos
y productores.

Si bien los alumnos del
proyecto piloto son de Secun-
daria, el programa se probará
en distintas franjas de edad
(Infantil y Primaria) con in-
tención de que su implanta-
ción sea amplia, si bien aún
no se han definido las eda-
des.

En principio, la periodici-
dad no está fijada, pero po-
dría ser trimestral. El tipo de
película será elegida por un
comité de expertos del Minis-
terio de Cultura que decidirá
la proyección más adecuada
y el sistema anual de entrada
de nuevas películas al progra-
ma. 

Además se probarán dife-
rentes formatos, no solo pelí-
culas también documentales.

Con este plan, según Urta-
sun, “ganan los colegios y ga-
nan las salas de cine” ya que
se ocuparán en horario de
mañana, cuando están prác-
ticamente vacías.

CINE Las proyecciones se acompañarán de debates previos y posteriores a la visualización y contarán con la participación de sus creadores

‘Robot Dreams’, la película de Pablo Berger elegida para iniciar el programa ‘Cine Escuela’. REPRODUCCIÓN

Detalle del cartel promocional de la docuserie. REPRODUCCIÓN

PROGRAMA ‘CINE ESCUELA’___ Arrancó ayer con la proyección de la película ‘Robot Dreams’ en una prueba piloto
en Madrid y la previsión de que el programa esté implantado en toda España para el próximo curso 2025-26

MADRID. EFE | Acercar las salas
de cine a los jóvenes estu-
diantes como una actividad
de formación en cultura au-
diovisual es el objetivo del
programa Cine Escuela que
ayer arrancó con una prueba
piloto en Madrid, y la previ-
sión de que esté implantado
en toda España en el curso
2025-26 con coste cero para el
alumno.

El ministro de Cultura, Er-
nest Urtasun, dio “el pistole-
tazo de salida” de este plan
con un grupo de 56 alumnos
de tercero y cuarto de la ESO
del Instituto de Enseñanza de
Secundaria (IES) Santa Tere-
sa de Jesús, que en la mañana
de ayer asistió a la primera se-
sión de la proyección de Ro-
bot Dreams, en el Cine Emba-
jadores Río, en Madrid.

En declaraciones a los me-
dios, Urtasun subrayó que la
intención del programa es
que “cualquier niño en Espa-
ña, independientemente de
su origen y de su renta, pueda
tener la oportunidad de dis-
frutar del cine y de aprender
cine”.

El ministro explicó que el
programa, que se inspira en
el plan francés École et Ciné-
ma, contempla que Cultura se
haga cargo del traslado de los
alumnos, desde los centros

educativos hasta los cines,
“para que ninguna escuela
por motivo de financiación se
quede fuera del programa”.
También asumirá el precio de
la entrada, una parte será
subvencionada por el Minis-
terio y otra por las propias sa-
las de cine.

La idea, dijo, es crear cul-
tura cinéfila y públicos futu-
ros, y que todos los niños ten-
gan la oportunidad de “des-
cubrir el cine”. “Es una inver-
sión para el futuro de este pa-
ís”.

En principio, el Ministerio
sopesa que la implantación

del programa supondrá un
coste aproximado de unos
seis millones de euros, simi-
lar a lo que invierte Francia.

Además de esta prueba pi-
loto habrá otros dos ensayos
con dos películas diferentes:
Santuario en Cinesur El Ta-
blero de Córdoba y El maestro

que prometió el mar, en Cine-
sa La Farga de Hospitalet
d'Llobregat (Barcelona).

“No se trata simplemente
de llevar a los niños al cine a
ver una película”, explicó Ur-
tasun. Detrás de la propuesta
hay una actividad docente, de
forma que los profesores dis-

El plan para llenar con colegios las salas
de cine será gratuito para el alumno

TELEVISIÓN ‘Flamenco Legacy’ muestra ima genes exclusivas de los ensayos y el ‘backstage’ del festival celebrado en memoria del músico 

Canal Sur estrena hoy la docuserie sobre
el homenaje a Paco de Lucía en Nueva York
CÁDIZ. EFE | Canal Sur TV estrena
hoy Paco de Lucía. Flamenco
Legacy, una docuserie de tres
capítulos que recorre el viaje
de cuatro docenas de artistas
a Nueva York para homenaje-
ar en la Gran Manzana al le-
gendario guitarrista en el dé-
cimo aniversario de su muer-
te. Womack Studios y Canal
Sur radio y Televisión han

participado en la producción
de esta docuserie sobre el fes-
tival Paco de Lucía Legacy,
que se celebró entre los días
20 y 24 de febrero de 2024.

La producción muestra
ima genes exclusivas de los
ensayos y el backstage, ade-
ma s de los conciertos celebra-
dos durante aquellos cinco
di as en diferentes escenarios

estadounidenses, en ciuda-
des donde el flamenco siem-
pre logra un lleno absoluto.

Dirigida por Antonio Cade-
nas, la docuserie recoge los
testimonios de Alejandro
Sanz, Carmen Linares, Pepe
de Lucía y Rubén Blades, en-
tre otros muchos artistas.

Tras la emisión de los dos
primeros capítulos sobre las

23:50 horas, el canal autonó-
mico retransmitirá El Legado,
una producción que transpor-
tará a la casa del guitarrista de
Algeciras y en la que su her-
mano Pepe de Lucía, sus hijos
Casilda, Lucía y Curro, su pri-
mera mujer, Casilda Varela, y
su sobrina, Malú, aportarán
sus testimonios sobre el céle-
bre guitarrista.
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El apunte

■ ■ El director del Instituto
de Cinematografía y Artes
Audiovisuales (ICAA), Ignasi
Camós, ha informado de que
una vez realizadas las tres
pruebas piloto se construirá
el plan del año que viene.
Camós ha insistido en que “la
idea es sufragar la parte
formativa de los profesores,
la didáctica de las guías y el
acompañamiento al cine”,
pero también subvencionar
parte de las entradas. El
director del ICAA ha
recalcado que el Ministerio no
quiere que sea una actividad
extraescolar más: “Irá
acompañada de formación y
debates para que sea cultura
cinéfila”.

No será una actividad
extraescolar más
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idea con la que coincidía plenamente
el rector de la UCA, Casimiro Mantell,
quien lo acompañaba  a su lado.

Con este objetivo, hasta el viernes
pasado se celebró el Blue Zone Forum-
Innovazul 2024, un congreso organiza-
do por la Zona Franca de Cádiz y la
UCA, que explora el potencial de la
economía azul. Este sector mueve
6.000 millones de euros anuales y ha
visto un aumento de inversiones, espe-
cialmente de la Unión Europea, que
superaron los 13.000 millones entre
2018 y 2023.

Cádiz se posiciona como un centro
de innovación con proyectos como In-
cubazul, que ha evaluado más de 130
iniciativas, y Blue Core, con una finan-
ciación de 10,5 millones de euros de la
UE. Estos proyectos impulsan el creci-
miento de empresas emergentes en la
economía azul. En educación, la UCA
lanzará nuevos grados especializados
en economía azul y logística portuaria
para formar a las futuras generaciones
en este sector, , donde persiste la bre-
cha de género en ciencia y tecnología.
Aunque las mujeres son mayoría en al-

gunas titulaciones, su representación
disminuye en los niveles altos de in-
vestigación y liderazgo, un desafío
que, como destacó Mantell, debe abor-
darse para asegurar una mayor partici-
pación femenina en la economía azul.

La capacidad de la región para

adaptarse y generar empleo cualifica-
do en torno al mar es un elemento cru-
cial para el futuro de la economía azul.
Fran González señalaba que el 70% de
las empresas incubadas en la Zona
Franca son iniciativas de egresados de
la UCA, subrayando la estrecha rela-
ción entre la universidad y el sector
empresarial.

González destacó la necesidad de
una mano de obra cualificada para im-
pulsar la economía azul, un modelo de

Marina Martínez 
CÁDIZ

En Cádiz, la economía azul no es
un concepto nuevo. La relación
de la ciudad con el mar es histó-
rica, tan antigua como el propio

devenir de su puerto y su gente. Sin
embargo, el futuro exige la capacidad
de transformar ese legado hacia un
modelo económico que respete los lí-
mites de los océanos y los recursos na-
turales. Así lo destacó Fran González,
delegado del Estado para la Zona
Franca de Cádiz, en el programa Publi-
caciones 7.0 de 7TV Andalucía, condu-
cido por la periodista Ana Huguet.
González señaló que el reto es "hacer
sostenible en el tiempo un modelo de
un sector tradicional", aprovechando
el conocimiento y la innovación, una

“El reto es hacer que la economía 
azulsea sostenible en el tiempo”

Ana Huguet,
presentadora de
Publicaciones 7.0,
entrevista a Ferran
Adrià, Rogelio Santos
Queiruga, Andrea
Ruzo, Casimiro
Mantell Serrano y
Fran González en el
programa emitido
por 7TV Andalucía.
VIVA

Extra  | Cádiz  | Blue Zone Forum

INNOVAZUL 2024 Cádiz apuesta por la economía azul: un futuro sostenible a través de la innovación y la colaboración público-privada

CLAVE___ Cooperación entre administraciones y sector privado para asegurar el éxito del modelo económico sostenible
RESTAURACIÓN___Adrià puso en valor la apuesta por la innovación disruptiva y destacó la labor del chef Ángel León

innovación tecnológica, y subrayó la
importancia de la colaboración entre
administraciones y sector privado. 

También se abordó la sostenibilidad
desde una perspectiva social y am-
biental. Rogelio Santos Queiruga, pro-
fesional del mar y divulgador, alertó
sobre la urgente situación de los océa-
nos, señalando que "los océanos se es-
tán agotando, se continúa pescando
por encima de las posibilidades, a pe-
sar de las normativas existentes".Por
su parte, Laura Pérez, directora del
ECOALF, subrayó la gravedad de la
contaminación marina, destacando
que "cada minuto, el equivalente a un
camión de basura se deposita en los
océanos, y el gran problema es que,
una vez allí, la basura está oculta, con-
virtiendo los océanos en vertederos in-
visibles. El 85% de la basura que llega
al mar se hunde, lo que hace aún más
difícil visualizar la magnitud del pro-
blema". Para ellos, el reto es claro:
"Todos tenemos la capacidad de tomar
decisiones que van a impactar y que
van a hacer que podamos proteger o
no los océanos". 

Ferran Adrià, uno de los platos fuer-
tes del evento, reflexionó sobre la in-
novación en todos los sectores, inclui-
da la economía azul. “La innovación
no es fácil; es compleja y poliédrica.
Pero es imprescindible que arriesgue-
mos. Sin personas valientes, la huma-
nidad no habría evolucionado", afir-

mó.
Además, subrayó el papel crucial de

la gastronomía en la economía azul,
destacando a Ángel León como un re-
ferente mundial en sostenibilidad ma-
rina. “La gastronomía tiene un papel
fundamental, y en Cádiz tenemos a
Ángel León”, señaló Adrià.

En cuanto a la innovación en la alta
cocina, explicó que, de los 8 millones
de restaurantes en el mundo, solo
unos 10 luchan por lo que se llama in-
novación disruptiva. "No todos, como
Ángel León, llegan a conseguirlo",
puntualizó, refiriéndose a los grandes
chefs que están empujando los límites
de la cocina sostenible.

Adrià también se refirió a la situa-
ción de los inmigrantes en la hostele-
ría, reivindicando unas condiciones
laborales dignas para ellos, funda-
mentales para el sector. "El 35% de los
trabajadores en hostelería son inmi-
grantes. Necesitamos salarios dignos,
conciliación familiar y mejores condi-
ciones laborales. Esto elevará los pre-
cios, pero es el único camino hacia la
sostenibilidad", destacó. "Si no fuera
por los inmigrantes, no comerías en
ningún sitio. Hay que cuidar a estos in-
migrantes. Lo que no puede ser es que,
porque soy inmigrante, cobre menos.
Al contrario", subrayó, enfatizando la
importancia de reconocer el papel
esencial que desempeñan en la hoste-
lería hoy en día. ■

El delegado de
Zona Franca
señala que el
reto es “hacer
sostenible un
modelo de
sector
tradicional
aprovechando
la innovación”

‘‘
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SOCIEDAD Jerez sale a la calle para reclamar que la “vergüenza cambie de bando” y señale a los culpables de la violencia machista

25N___La concurrida marcha celebrada ayer, marcada por los asesinatos de María en Estepa y Cloe en Orihuela

Una manifestación en moradoy negro
Abraham Ceballos
JEREZ | Otro 25N, pero no un 25N
cualquiera. Sí, el compromiso
es el mismo, incluso va a más,
pero el de ayer no era otro 25N
cualquiera. Se palpaba en la
calle Consistorio, donde se
fueron concentrando las aso-
ciaciones de mujeres con sus
pancartas y sus lemas reivindi-
cativos y concienciadores. Pa-
ra avanzar hasta la puerta del
Ayuntamiento había que sor-
tearlos en mitad de un silencio
de duelo y rostros con gesto
abatido. En sus corazones los
nombres de María y Cloe, las
últimas víctimas de la violen-
cia machista, asesinadas en
las últimas 24 horas. La prime-
ra en Estepa; la segunda, de so-
lo 15 años, en Orihuela. Al mis-

mo tiempo, la noticia de la de-
tención de un individuo en Al-
geciras acusado de empujar
desde un segundo piso a una
mujer embarazada en mitad de
una discusión. Hay días en los
que cuesta levantarse, pero
ayer tocaba hacerlo y afe-
rrad@s a las pancartas y al le-
ma elegido para esta ocasión
desde el Consejo Local de la
Mujer: “Que la vergüenza cam-
bien de bando”, apuntando de
lleno a los culpables de un dra-
ma perfectamente identificado
pero al que se sigue sin darle
fin.    

Con antelación a la manifes-
tación se había dado consigna
de vestir este año prendas de
color negro y un toque morado
para unir dolor y reivindica-

ción desde una solemnidad
necesaria -seis componentes
de la Agrupación Musical San
Juan acompañaron la comitiva
con bombo y tambor, y entre la
asistencia se repartieron 500
pañuelos y cuellos de color
morado-. Pero nadie esperaba
tener que subrayar el luto ante
tan fatídica jornada e iniciada
con un minuto de silencio ante
el balcón del Consistorio, don-
de se desplegó el cartel con el
lazo contra la violencia ma-
chista. Susana Sánchez, la de-
legada municipal de Igualdad,
recordó que ya son 41 las muje-
res asesinadas a manos de pa-
rejas o exparejas en lo que va
de año -42 si se confirma el ca-
so de Cloe- y 1.286 desde que se
contabilizan en España; cifras

-nombres propios- a los que
hay que sumar los feminici-
dios que se cometen cada año,
que durante este 2024 ya as-
cienden a 80.

La manifestación partió po-
co después de las cinco y me-
dia de la tarde desde la calle
Consistorio rumbo hacia Co-
rredera y Madre de Dios hasta
llegar a la rotonda del Mino-
tauro, donde se dio lectura a
uno de los poemas selecciona-
dos de entre los presentados
por el alumnado al Certamen
de Poemas y Cartas de Amor y
Buen Trato, que era una de las
novedades de este año, repeti-
da igualmente en la plaza del
Banco, iluminada con velas
para recibir a la comitiva.

El Ayuntamiento, por respe-

to a la convocatoria, decidió no
encender el alumbrado navi-
deño en la tarde de ayer, aun-
que eso no evitó, por otro lado,
que el colectivo Marea Violeta
Jerez emitiera un comunicado
en el que criticaba “la nula
sensibilidad” del Gobierno lo-
cal por haber inaugurado la
iluminación extraordinaria dí-
as antes a la celebración del
25N. Diferencias al margen, la
marcha culminó en el templete
de la citada plaza con la lectura
del manifiesto de este Día In-
ternacional para la elimina-
ción de la Violencia contra las
Mujeres, que corrió a cargo de
Noelia Barbery, de la Asocia-
ción Mujer y Familia: “Asuma-
mos nuestro papel en la socie-
dad para acabar con la violen-

cia patriarcal y estructural que
acaba matando y asesinando a
las mujeres. Está en nuestra
mano condenar cada uno de
los machismos cotidianos que
convierten a las mujeres en su-
jetos de violencia”, dijo. 

Asimismo, puso el ejemplo
de mujeres como Gisele, Ne-
venka y “otras muchas Ana
Orantes, que “muestran cómo
las mujeres abren puertas y se-
ñalan el camino a otras muje-
res, al resto de mujeres vícti-
mas. Dan pasos firmes hacia
adelante, con honestidad y co-
raje. Ya está bien de que en este
mundo las mujeres sigamos
siendo seres inferiores, discri-
minadas, abusadas, asesina-
das… La vergüenza debe cam-
biar de bando”. 

Extra  | Jerez

La manifestación estuvo precedida por un minuto de silencio en la calle Consistorio, antes de emprender el recorrido por diferentes calles del centro de Jerez. DAVID MARTÍNEZ
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Pendientes de las posibles
sanciones tras el acta

. VIVA

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El final del partido entre
el Xerez CD y la Real Balompé-
dica Linense de este domingo
se vio precipitado por una tán-
gana que se formó sobre el te-
rreno de juego. Los xerecistas
tenían la oportunidad de sa-
car un córner, que hubiera si-
do la última jugada del en-
cuentro para buscar el empa-
te, pero nunca pudieron eje-
cutarlo por el lío que se mon-
tó. Los dos equipos se vieron
involucrados en una tángana
que se saldó con dos expulsio-
nes y que se vio agravada por
varios lanzamientos de obje-
tos desde la grada e incluso,
como refleja el árbitro en el ac-
ta, una “invasión” en un mo-
mento dado cuando los prota-
gonistas se marchaban al tú-
nel de vestuarios, en donde si-
guió la pelea.

El acta arbitral del colegia-
do Thierry Torres Rodríguez
refleja, en primer lugar, el in-
sulto racista que Charaf de-
nunciaba en sala de prensa
después del choque. Indica el
árbitro que “una vez finaliza-
do el partido, en el túnel de
vestuarios, me comunica el ju-

gador nº10 del Xerez CD, D.
Charaf Taoualy Sougdali que
el jugador nº22 D. Alejandro
Hernández Hernández del Re-
al Balompédica Linense, pre-
via acción en la que supuso su
expulsión, se dirigió a él en los
siguientes términos: “Eres un
moro de mierda”, no pudien-
do ser escuchado por ningún
miembro del equipo arbitral”,
a pesar de que el propio Cha-
raf aseguraba que sí lo había
escuchado sobre el campo.

En el apartado de ‘Otras in-
cidencias’, Torres Rodríguez
señala que el entrenador xere-
cista, Checa, “vino hasta mi
posición dentro del campo a
recriminar mi actuación chi-
llando: “Todo esto ha sido tu
culpa”, llegando a encararse
muy cerca de mí”. 

Por su parte, en el apartado
de ‘Público’, el árbitro señala
que “en el minuto 96 tuve que
detener el partido porque des-
de el sector de la grada ubica-
da detrás de la portería dere-
cha conforme sales del túnel
de vestuario, donde se encon-
traban aficionados del Xerez
CD identificados por su indu-
mentaria y bufandas del club,

se lanzaron varios objetos al
terreno de juego, entre los que
pudimos identificar tres me-
cheros, que no llegaron a im-
pactar con nadie, dos vasos de
cartón con líquido dentro que
no llegaron a impactar con na-
die, unas cinco botellas de
agua de medio litro con agua
dentro sin tapón, llegando a
impactar alguna en varios ju-
gadores sin llegar a causar da-

ño alguno”.
Igualmente, asegura Torres

Rodríguez que “se produjo
una invasión de campo por
parte de aficionados del Xerez
CD, llegando cerca de la posi-
ción del equipo arbitral incre-
pándonos, entrando al túnel
de vestuarios”.

Por último, ya dentro del tú-
nel de vestuario, “mi AA1 fue
golpeado mediante un puñe-

tazo con fuerza en la parte
posterior de la cabeza, sin te-
ner que llegar a ser atendido,
no pudiendo identificar al
agresor, debido al gran tumul-
to de gente que se encontraba
en el túnel de vestuarios”.
Además, indica que “pudimos
escuchar que en el exterior ha-
bía varios aficionados que gri-
taban a viva voz: “No vas a sa-
lir vivo de aquí”.

SEGUNDA FEDERACIÓN  El club xerecista condenó los hechos que ocurrieron tras el partido con la Balona

ÁRBITRO___El colegiado reglejó el insulto racista a Charaf, au que asegura no haberlo oído, 
el lanzamiento de objetos, una “invasión de campo y la agresión a uno de sus asistentes

Contra el
Villanovense,
el día 8 de
diciembre a
las 12.00

XEREZ CD

JEREZ | El Xerez CD ya tiene ho-
rario oficial para su próximo
compromiso liguero en casa.
Será en el Municipal de Cha-
pín tras la resiembra y los de
Checa recibirán al Villanove-
ne. El encuentro se disputará
el domingo 8 de diciembre a
partir de las 12.00 horas.

Antes, visitan al Don Beni-
to, este domingo a las 17.30
horas.

Deportes 26.11.24

La visita al
Don Benito,
el día 8 a
partir de las
17.30 horas

XEREZ DFC

JEREZ | El Xerez DFC conoció
este lunes el horario en el que
visitará al Don Benito en la
15ª jorada de liga. El equipo
de David Sánchez se despla-
zará al Estadio Municipal Vi-
cente Sanz el domingo 8 de
diciembre a las 17.30 horas
para medirse a un rival direc-
to por la permanencia.

Este domingo reciben a la
Deportiva Minera a las 17.00.
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06.00 Telediario matinal
08.00 La hora de La 1

Entrevistas, debate y actualidad
política y social

10.40 Mañaneros
Magazín de actualidad

14.00 Informativo territorial 1
14.10 Extra Mañaneros
15.00 Telediario 1
15.50 Informativo territorial 2
16.15 El tiempo
16.30 Salón de té “La moderna”
17.30 La promesa
18.30 Valle salvaje
19.30 El cazador

20.30 Aquí la tierra
21.00 Telediario 2
21.40 La Revuelta
22.50 Más estrellas que en el cielo

Nunca más
00.35 Cine

Entre campistas
02.05 La noche en 24H
04.35 Noticias 24H

06.15 Noticias de la mañana
08.55 Espejo público

13.20 Cocina abierta de Karlos
Arguiñano

13.45 La ruleta de la suerte
15.00 Noticias 
15.30 Deportes
15.35 Tu tiempo
15.45 Sueños de libertad
17.00 Y ahora Sonsoles

Presentado por Sonsoles Ónega

20.00 Pasapalabra
Presentado por Roberto Leal

21.00 Noticias
Con Vicente Vallés y Esther
Vaquero 

21.30 Deportes
21.35 El tiempo
21.45 El hormiguero

Presentado y dirigido por Pablo
Motos

22.45 Renacer
00.30 Hermanos
02.15 The game show

07.30 ¡Toma salami!
07.45 Alerta Cobra
10.30 En boca de todos

14.00 Noticias Cuatro
14.55 Eldesmarque Cuatro
15.15 El tiempo
15.30 Todo es mentira 
18.15 Lo sabe, no lo sabe
19.00 Boom

20.00 Noticias Cuatro
La actualidad política y las
noticias más relevantes que
sucedan en distintos puntos
de nuestra geografía

20.45 Eldesmarque Cuatro
Toda la actualidad deportiva

20.55 El tiempo
21.05 First Dates

Presentado por Carlos Sobera
22.50 Código 10
02.00 Eldesmarque madrugada
02.35 The game show
03.20 En el punto de mira
05.45 Puro Cuatro

LA 1 LA 2 ANTENA 3 CUATRO

06.00 Informativos Telecinco
08.30 La mirada crítica
10.30 Vamos a ver

Magacín de actualidad que se
centra en temas de interés
social y en la prensa rosa
presentado por Joaquín Prat,
Patricia Pardo y Verónica
Dulanto

15.00 Informativos Telecinco
15.30 Eldesmarque Telecinco
15.40 El tiempo
15.45 El diario de Jorge
17.30 TardeAR

Magacín presentado por Ana
Rosa Quintana

20.00 Reacción en cadena
21.00 Informativos Telecinco
21.35 Eldesmarque Telecinco

Toda la actualidad deportiva
con Manu Carreño y Matías Prat

21.45 El tiempo
21.50 Gran Hermano: Límite 48 h
01.55 Gran Madrid Show

07.00 Aruser@s previo
09.00 Aruser@s 
11.00 Al rojo vivo

Espacio de debate y acualidad
presentado por Antonio García
Ferreras

14.30 La Sexta Noticias
14.55 Jugones

Programa deportivo
presentado por Josep Pedrerol

15.20 La Sexta Meteo
15.45 Zapeando
17.15 Más vale tarde

Magazine de actualidad

20.00 La Sexta Noticias
21.00 La Sexta Clave
21.20 La Sexta Meteo
21.25 La Sexta Deportes
21.30 El intermedio

Presentado por El Gran
Wyoming

22.30 El piano
00.25 Cine

Robada por mi madre

07.30 Buenos días
Las primeras noticias de la
jornada con Mari Paz Oliver

08.00 Despierta Andalucía
09.55 Hoy en día

12.50 Mesa de Análisis
14.15 Noticias provinciales
14.30 Canal Sur Noticias 1
15.25 La tarde aquí y ahora

Magacín de sobremesa
presentaqdo por Juan y Media
con secciones de actualidad,
mesa de tertulia, reportajes y
un apartado para los mayores

18.00 Andalucía Directo 
19.45 Cómetelo

20.30 Canal Sur Noticias 2
21.00 Noticias provinciales
21.45 Atrápame si puedes
22.45 Documentales Andaluces
00.35 Una de Cine
01.25 Cine 

La primera cita
04.15 Lo flamenco

TELE 5 LA SEXTA CANAL SUR

‘Tierra de alimañas’ con Clint
Walker, Martha Hyer y Keenan Wynn
CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas
■ Un antiguo representante de la ley se traslada con su
familia a Wyoming con la intención de reconstruir el
rancho de su padre y comenzar una nueva vida. Al
llegar deberá enfrentarse a un feroz oso.

Jennifer Lopez, Bill Campbell y
Juliette Lewis en ‘Nunca más’
CINE | La 1 | 22.50 horas
■ Slim es una camarera que se casa con Mitch,
un rico constructor. Al principio, su vida es feliz y
cómoda, pero sus sueños se desmoronan cuando
descubre la verdadera naturaleza de su marido.

Pablo Motos recibe la visita de
David Bisbal en ‘El hormiguero’
ENTRETENIMEINTO | Antena 3 | 21.45 horas
■ El cantante presenta su nuevo disco de
canciones navideñas. Bajo el título ‘Todo es
posible en Navidad’, reúne un repertorio de
ocho versiones de conocidos villancicos.

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

7 TV ANDALUCÍA
08.30 Espacio Innovación
09.00 De Museo
09.30 España en la memoria
11.00 El Virginiano

12.30 Andalucía Paranormal
13.30 Cocina familiar
14.00 Agro 7
15.00 Sevilla Obra Maestra
15.30 De Museos
16.00 Sala 7 (Cine)

Tierra de alimañas
18.00 La mirada del psicólogo
18.30 Siete Economía
19.00 Alianda

20.00 Cambio de rasante
20.30 Tierra 7
21.00 RFAF Live
21.30 Frames from Andalucía
22.00 Publicaciones 7.0
23.00 Acento Andaluz
00.00 Sala 7 (Cine)

Opeeración Ovwelord
Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

09.55 La aventura del saber
10.55 El genio secreto de la vida

moderna
11.45 80 CM

12.10 Diario de un Nómada,
Marruecos

13.10 Mañanas de cine
Las aventuras de Jeremiah
Johnson

15.00 Un pais para comerselo
15.45 Saber y ganar
16.30 Grandes documentales
18.00 Documenta2 

Dioses de Egipto
18.50 Naturaleza comestible

Recolección

19.40 Culturas 2
20.30 Diario de un Nómada,

expedicicón Trajano
21.30 Cifras y letras
22.00 Orbita Laika
22.55 Latexou con Marc Giró
00.00 La bola de cristal
00.45 Zoom tendencias

HORIZONTALES.- 1: Resolviera un problema.- 2:
Funden, instituyen. De forma de óvalo.- 3: Balsas,
rebalses. Adjetivo posesivo.- 4: Se encamina. Raspad.
Convulsión involunta-ria.- 5: Me dirigiré. Símbolo quí-
mico del estaño. Ciudad de Colombia.- 6: Trampa de
caza. Adverbio demostrativo.- 7: Adornar un vestido u
otra cosa con guarniciones al canto. Plural de vocal.- 8:
Al revés, intercede. En infomática unidad de medida de
cantidad de información.- 9: Nombre de varón.
Poldipsia.- 10: Preposición. Números romanos.
Interjección. Conozco.- 11: Preposición. Que impide el
paso a la luz. 

VERTICALES.- 1: Atento, solícito (Pl).- 2: Ventilaré.
Símbolo químico del níquel.- 3: Al revés, diez veces
cien. Período.- 4: Al revés, guiso de carne con patatas
y verduras. Al revés, río de Granada.- 5: Tomas el últi-
mo alimento del día (Pl). Tardo y torpe para compren-
der o ejecutar algo.- 6: Falto de sensatez.- 7: Al revés,
nota musical. Nueva.- 8: Pronombre personal. Símbolo
químico del calcio. Corriente alterna.- 9: Al revés, se
dirije. Cortáis un árbol por su pie.- 10: Ramos, mano-
jos.- 11: Nombre de mujer (Pl). Entregues.

HORIZONTALES HORIZONTALES.- 1: Solucionara.- 2: Erigen.
Oval.- 3: Remansos. Mi.- 4: Va. Raed. Tic.- 5:
Iré. Sn. Cali.- 6: Cepo. Allá.- 7: Orlar. Aes.- 8:
aicreT. Bit.- 9: Aaron. Sed.- 10: En. DD. Ea.
Se.- 11: Sin. Opaco. 

VERTICALES.- 1: Serviciales.- 2: Orearé. Ni.-
3: liM. Época.- 4: úgaR. orraD.- 5: Cenas.
Lerdo.- 6: Insensato.- 7: oD. Nea.- 8: Nos. Ca.
AC.- 9: aV. Taláis.- 10: Ramilletes.- 11: Alicias.
Des.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA
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geekcom

■ Sony está trabajando en una nueva videoconsola portátil,
que actualmente se encuentra en una fase temprana de des-
arrollo, para intentar contener la presencia de Nintendo en el
mercado de este tipo de dispositivos. Esta consola todavía se
encuentra en una primera fase de desarrollo, incluso Sony to-
davía podría decidir no llevarla finalmente al mercado.

VIDEOJUEGOS

PlayStation está desarrollando
una nueva consola portátil

■ OpenAI ha lanzado una
actualización de su modelo
de Inteligencia Artificial (IA)
GPT-4o, con la que agrega
mejoras en la escritura crea-
tiva y en la capacidad de tra-
bajar con archivos cargados,
ofreciendo respuestas más
completas.

■ Sony ha anunciado el
lanzamiento del sensor de
imagen CMOS IMX925, que
ofrece procesamiento de al-
ta velocidad de 394 fotogra-
mas por segundo (fps) y
que está optimizado para
los equipos de imagen in-
dustriales.

SENSOR DE IMAGEN

Sony anuncia el
CMOS IMX925

■ realme ha anunciado que
presentará su nueva serie de
smartphones Neo7 en diciem-
bre, que llegará de forma in-
dependiente de la serie GT y
que ofrecerá un alto rendi-
miento, así como una expe-
riencia de juego “líder”, enfo-
cada a los usuarios jóvenes.

REALME

Neo7 llegará
en diciembre

INTELIGENCIA ARTIFICIAL

OpenAI
actualiza GPT-4o
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Sebastiana
López, vecina
de Santiago y
fundadora de la
compañía,
reivindica la
magia del
teatro como
herramienta de
reinserción
social y de
crecimiento
personal

B.García
JEREZ

La compañía de teatro Timba
Timbero, pone hoy en escena
la obra Cinco Lobitos, a las
20.30 horas, en la Sala El Espe-

jo. Al frente de dicha compañía se
encuentra Sebastiana López, funda-
dora de la misma y desde la que rei-
vindica la magia del teatro como he-
rramienta de reinserción social y de
crecimiento personal. Esta jerezana
entró en contacto con las artes escé-
nicas en los años 80, y desde enton-
ces, confía en la cultura y en el arte
como la mejor forma de ofrecer una
segunda oportunidad a hombres y
mujeres que puedan pasar por un
bache personal, desde su propia ex-
periencia y capacidad de resiliencia.

Sebastiana López ha manifestado
que “todo mi grupo está luchando
por la integración de las personas
que necesitan de la cultura, sobre to-

do en Santiago, que es mi debili-
dad. Estamos muy ilusionadas
con esta obra, la hemos trabajado
mucho, y estamos con muchas ga-
nas, porque además la obra envía
un mensaje muy importante para
esta sociedad, los hermanos Álva-
rez Quintero siguen siendo muy
actuales con su aportación a favor
de los valores de las mujeres en la
sociedad y la igualdad entre hom-
bres y mujeres”.

En la presentación del cartel de
la obra estuvo presente asimismo
la delegada de  Inclusión Social,
Yessika Quintero, quien ha desta-
cado que “Sebastiana representa
la inclusión real de las personas, y
las nuevas oportunidades. Así lo
vimos en junio cuando estrena-
mos el documental que se ha dedi-
cado a su vida, y lo vemos día a día
con su trabajo desde el barrio de
Santiago, y cómo saca pecho a fa-

La magia del teatro
como oportunidad

La delegada de
Inclusión Social,

Yessika Quintero,
junto a Sebastiana

López, de la
compañía de teatro
Timba Timbero, en
la presentación de

la obra ‘Cinco
Lobitos’. VIVA

CULTURA La compañía de teatro Timba Timbero representa hoy la obra ‘Cinco Lobitos’, a las 20.30 horas, en la Sala El Espejo

vor de las mujeres”.
Por su parte, la actriz María Espe-

jo -y propietaria de la Sala El Espejo-
ha señalado que “Sebastiana tiene
un amor por las artes escénicas que
compartimos, y cuando nos conoci-
mos y vimos que el teatro nos hacía
sentir, nos movía por dentro y llega-
mos a esta unión que es magia. Es-
toy muy agradecida a Fundación
Reale por haber contado conmigo
desde el principio y por haberme
acercado a las raíces del teatro. El
teatro nació para contar cosas, para

hacernos reflexionar, y esta obra de
teatro nos lleva a reflexionar sobre
la igualdad y sobre el amor”. 

María Espejo ha recordado que
“para mí es una forma de estrenar la
Sala El Espejo, tender la mano al ba-
rrio de Santiago, y poder aportar es-
te espacio para estas actividades, a
mí me fascina”.

La Fundación Reale apoya asi-
mismo el montaje, dentro de su
compromiso “con la cultura, y con
proyectos solidarios e integrado-
res”.  ■


